
 

 

COMITÉ CONSULTATIF DES SERVICES AUX ÉLÈVES HANDICAPÉS 
OU EN DIFFICULTÉ D’ADAPTATION OU D’APPRENTISSAGE 

 

 

Procès-verbal de la séance du Comité consultatif des services aux élèves HDAA 2022-2023 du 

Centre de services scolaire Marie-Victorin, tenue le 13 mars à 19h15, en présentiel. 

 

Représentants des parents Fonction Présence Absence 

Nicolas Brosseau Président X  

Julie Ross Vice-présidente X  

Yasmina Tahi Secrétaire X  

Johanne Daudier Secrétaire X  

Alejandra Perez Pichardo Subs. membre  X 

Armand Benhaim Subs. membre X  

Annie Mathieu Membre X  

Chantale Belisle Membre X  

Christelle Signe Membre  X 

Denis Gagnon Membre  X 

Dinah Jaime Membre X  

Geneviève Thuot Membre  X 

Isabelle Dufour Membre  X 

Matthieu Hurtubise Membre X  

Mélodie Lavoie Membre  X 

Nadia Rousseau Membre  X 

Stéphanie Girard Membre X  

Perline de Voyer Membre X  

Thomas Sieber                  Subs. membre  X 

Représentants de la communauté  

Ginette Pariseault ISEHMG X  

Représentant des directions d’école  

Julie Véronneau Directrice école X  

Représentante des enseignants  

 Enseignant secondaire   

Julie Rivard Enseignante primaire  X 

Représentante des professionnels  

Marie-Claude Michaud Repr. des professionnels X  

Représentante du personnel de soutien  

Kim Chaput Bégin Éducatrice X  

Services des ressources éducatives  

Mélanie Lessard Directrice adjointe SRÉ X  

 



 

1. Constatation du quorum 

 

19h19, le quorum est constaté par M. Nicolas Brosseau. 

 

2. Ouverture de l’assemblée 

 

M. Nicolas Brosseau ouvre l’assemblée en souhaitant la bienvenue aux membres. 

 

3. Adoption de l’ordre du jour 

 

L’ordre du jour est adopté par Mme Kim Chaput-Bégin qui est secondée par Mme 

Yasmine Tahi. 

 

4. Parole au public 

Nous avons une personne qui est présente mais elle vient en tant que spectatrice. 

Mme Mélanie Lessard lui souhaite la bienvenue. 

 

5. Adoption du procès-verbal du 23 janvier 2023 

 

Le procès-verbal est adopté par Mme Perline De Voyer qui est secondée par Mme Kim 

Chaput-Bégin. 

 

6. Consultation sur les règles budgétaires EHDAA (60 minutes) 

 

M. Nicolas Brosseau cède la parole à Mme Mélanie Lessard qui présente M. Jean-

François Beaulieu, directeur du Service des ressources financières au CSSMV. 

M. Beaulieu fait la présentation des Règles budgétaires aux membres du comité. 

 

Il parle des ententes avec les villes, les frais chargés aux parents et de la répartition des 

ressources pour ne nommer que ceux-ci. 

 

Ces sujets touchent autant les écoles primaires, secondaires, spécialisées et celles de 

l’éducation aux adultes. 

 

M. Nicolas Brosseau demande une précision quant aux différences entre les mesures 

protégées et celles qui sont dédiées. M. Jean-François Beaulieu explique la différence : 

 

Mesure protégée : Les directions d’école doivent faire des redditions de comptes 

spécifiques et l’argent non-utilisée doit être retournée au ministère à la fin de l’année. 

C’est relié à des fins précises comme par exemple, la mesure alimentaire. 

 

 

 



Mesure Dédiée : Elle doit aller à l’école mais il y a plus de latitude. 

 

Certaines mesures vont directement pour la classe et son fonctionnement. 

 

Mme Julie Ross demande une précision quant à l’appellation EHDAA. Est-ce l’élève qui a 

un diagnostic ou un plan d’intervention?  Mme Mélanie Lessard répond que c’est par 

rapport au plan d’intervention. 

 

M. Amram Ben-Haim demande où il peut trouver les calculs pour l’octroi des montants. 

 

Mme Perline De Voyer s’interroge si suite aux changements, nous sommes perdants ou 

pas. M. Jean-François Beaulieu mentionne que nous ne sommes pas perdants dans cette 

situation. 

 

Mme Kim Chaput-Bégin s’informe au sujet de la gestion des budgets des services de 

garde.  

 

M. Beaulieu revient transmettre l’information de calcul à M. Ben-Haim. 

 

Mme Mélanie Lessard remercie M. Jean-François Beaulieu pour sa présentation. 

 

7. Projets en inclusion scolaire (20 minutes) 

 

Mme Mélanie Lessard demande à Mme Marie-Claude Michaud de présenter notre 

invitée. Ce qu’elle fait sans tarder. Il s’agit de Mme Suzy Pouliot, psychologue au 

primaire. 

 

Mme Suzy Pouliot se présente. Elle dit avoir une vaste expérience avec plusieurs 

clientèles. 

 

Elle décrit son travail.  Elle dit travailler avec plusieurs intervenants du milieu scolaire. 

 

Elle explique la manière de procéder lorsqu’elle fait une évaluation pour un élève. Elle 

se fait avec les observations dans le milieu (service de garde, cour d’école, classe, etc.) 

Elle mentionne que le soutien est direct et indirect (pour soutenir les professeurs et les 

intervenants auprès des élèves). 

 

Ils (les psychologues scolaires) reçoivent les évaluations publiques ou privées et voient 

quel(s) service(s) sera (seront) mis en place selon leurs observations et les ressources 

disponibles.  Ce qu’on est en mesure d’offrir comme service. 

 

Mme Chaput-Begin demande comment avoir une équipe multidisciplinaire dans son 

école. Dans son école, cette équipe ne répond pas aux classes spécialisées. 

 



Mme Suzy Pouliot dit qu’il y a certaines écoles qui n’ont pas accès à un psychologue. 

 

Mme Johanne Daudier demande si les résultats des observations sont toujours 

transmises aux parents. Mme Pouliot mentionne qu’avant de faire une évaluation, elle 

demande une autorisation aux parents si c’est de l’ordre individuel. Si c’est un 

professeur qui demande de l’aide, l’information n’est alors pas transmise aux parents. 

 

Mme Dinah Jaime s’interroge si suite à l’intervention du CLSC ou du CRDI si l’ordre de 

priorisation peut changer à l’école afin que l’enfant puisse être pris en charge plus 

rapidement. 

 

Mme Suzy Pouliot dit qu’ils sont toujours ouverts à partager avec les autres partenaires. 

Elle dit aussi que toutes les informations sont nécessaires afin de juger de l’urgence. 

 

Mme Kim Chaput-Bégin demande si, à cause du manque de personnel, les membres du 

CRDI peuvent venir faire des interventions dans le milieu scolaire. 

 

Mme Suzy Pouliot répond qu’ils peuvent venir observer et faire des recommandations. 

 

M. Nicolas Brosseau remercie Mme Pouliot et Mme Michaud pour leur participation. 

 

8. Parole au président 

 

M. Nicolas Brosseau parle du PEVR. 

 

9. Parole au représentant du comité de parents 

 

Mme Julie Ross parle du forum HDAA au début février. 

 

Elle va envoyer le lien pour la conférence du projet éducatif, demain à 19h. 

 

Une lettre a été écrite par des membres du comité pour le député relativement aux 

services aux élèves et aux préoccupations des parents afin de pouvoir attirer du 

personnel. 

 

10. Parole au représentant FCPQ 

 

Aucune information n’est transmise. 

 

11. Parole aux membres 

 

Comme personne ne prend la parole, nous passons au point suivant. 

 

 



12. Varia  

Aucun varia n’a été proposé en début de réunion. 

13. Levée de l’assemblée 

 

Sur épuisement de l’ordre du jour, la levée de l’assemblée est proposée par Mme Kim 

Chaput-Begin qui est secondée par Mme Perline De Voyer.  Il est 21h45. 

 

 

 

 

 

 

 

Rédigé par Johanne S. Daudier 

 

 

 

Prochaine réunion le 24 avril 2023 

                

 

 

 

 


